
様式３ 

会   議   録 

会議名 

（審議会等名） 
 第５回中央地区まちづくり会議 

事務局 

（担当課） 

中央区役所 中央６地区まちづくりセンター 

電話０４２－７０７－７０４９（直通） 

開催日時 令和７年２月２０日（木） １９時００分～２０時３０分 

開催場所  中央公民館大会議室 

出 

席 

者 

委 員  １８人（別紙のとおり） 

その他   ０人 

事務局   ２人（中央６地区まちづくりセンター2人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 １人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

議 題 

１ 開 会 

２ 報告事項 

（１）中央地区防災フェスタの振り返りについて 

（２）中央地区防災ガイドの完成について 

（３）令和６年度まちづくり会議の実績報告 

３ 議 題 

（１） 令和７年度まちづくり会議の会議計画（案）について 

（２） 令和７年度地区まちづくりを考える懇談会の実施希望等につ

いて 

４ その他 

（１）令和７年度各団体からの委員推薦について 

（２）令和７年度公募委員の募集について 

 

５ 閉 会 

 

 



議 事 の 要 旨 

主な内容は次の通り。（〇は委員の発言、●は事務局の発言） 

 

１ 開 会 

鈴木会長よりあいさつをした。 

 

２ 報告事項 

（１）中央地区防災フェスタの振り返りについて 

  事務局から実施報告書に基づき中央地区防災フェスタの実績報告後、１人ずつ感

想・意見を述べた。 

 

〈主な意見・質疑〉 

【防災グッズ作成ワークショップについて】 

 〇ブースが盛況だった。今回は新聞紙スリッパを作成したが、災害直後はすぐには

作れないので、展示していた段ボール椅子の方が実際には役立ちそうだと感じた

が、新聞紙の身近な活用方法は好評であった。 

 〇協力員を多く確保したおかげで、他のブースを見て回る余裕もできてよかった。 

 

【お年寄り体験と避難時の介助方法ブースについて】 

 〇体験自体はとてもよかったと思うが、和室で靴を脱いで行うため、入口が靴でぐ

ちゃぐちゃになったりと混雑した。また、体験中に鞄を和室に置いて行ってしま

うのが心配だった。 

 〇計１０２名が体験に来た。デイサービスの方に協力いただいてよかった。 

 〇デイサービスの方がいなければ対応が間に合わずもっと混雑していた。意外と年

配の方も体験しているのが印象的だった。 

  

【アルファ化米ブースについて】 

 〇人の出入りは上手くできたと思う。協力員さんがよく頑張ってくれた。飲食スペ

ースが屋外で寒いので、もう少し暖かい時期の方が集客が見込めるのではないか。 

 〇準備段階で、屋外用のテーブルとイスを１階から２階へ運ぶのが大変だった。 

 

【防災紙芝居・防災講演会について】 

 〇紙芝居は非常に好評で椅子が足りなくなるのではないかというくらい人が入っ

た。特に子どもたちが前のめりになって聞いていたのが印象的だった。防災講演

会も被災地派遣のリアルな話が聞けてよかった。 

  



【防災グッズ紹介について】 

 〇紹介されていた防災グッズの中でも、食料に興味がある人が多かった。 

 〇ブースの看板があまり目立たなかったかもしれない。 

 〇スタンプラリーのおかげで人が来てくれた。 

 

【受付について】 

 〇３人で対応したが、もう少し人をつけられるとよかった。 

 〇担当３人だとやはり足りなかった。アンケートをシール貼り付け方式にしたのは

一目でわかるのでよかったと思う。 

 

【その他】 

 〇公民館ロビーにあるテレビに防災の動画を流すと良いのではないかと思う。 

 〇休憩時間に他のブースも回ることができた。近所の方々が来ていたので感想を聞

いたところ、とても評判が良かった。 

 〇富士見小学校の方から、ぜひ防災フェスタに参加したいという話があった。来年

度も実施するようであれば、子どもたちの防災に関する発表の場を作ったりする

のも良いと思う。 

 

（２）中央地区防災ガイドの完成について 

  鈴木会長から防災ガイドの完成と、地区内に順次配布することについて報告した。 

 

〈主な意見・質疑〉 

 特になし 

 

（３）令和６年度まちづくり会議の実績報告 

  事務局から資料に沿って今年度の会議実績について報告した。 

 

〈主な意見・質疑〉 

 特になし 

 

３ 議 題 

（１）令和７年度まちづくり会議の会議計画（案）について 

  事務局から資料に沿って来年度の会議日程案について説明した。 

 

〈主な意見・質疑〉 

 特になし 



 

（２）令和７年度地区まちづくりを考える懇談会の実施希望等について 

  事務局から次年度の地区まちづくりを考える懇談会の概要について説明し、その

後実施希望について意見を伺った。 

 

＜結果＞ 

  現在継続審議している議題がないため令和７年度は実施せず、令和８年度以降で 

実施するか検討することとした。 

 

４ その他 

（１）令和７年度各団体からの委員推薦について 

（２）令和７年度公募委員の募集について 

  事務局より資料に沿って説明し、期限までの提出を依頼した。 

  

〈主な意見・質疑〉 

 特になし 

 

５ 閉 会 

  鈴木会長より、閉会のあいさつをした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年度 中央地区まちづくり会議委員名簿 

 氏   名 所 属 等 備  考 出欠席 

１ 鈴木 泰信 中央地区自治会連合会 会 長 出席 

２ 館脇 智幸 中央地区自治会連合会  欠席 

３ 鳥海 千秋 中央地区社会福祉協議会 副会長 出席 

４ 大橋 隆 中央地区民生委員児童委員協議会  出席 

５ 淺野 耕市 中央地区老人クラブ連合会  出席 

６ 岡野 博 中央地区青少年健全育成協議会  出席 

７ 松田 正則 中央地区健康づくり普及員協議会  出席 

８ 東使 敏二 中央地区防犯協会  出席 

９ 河本 喜美夫 相模原交通安全協会  出席 

10 武田 守弘 中央地区連合自主防災隊  出席 

11 齋藤 啓夫 中央小学校 PTA  欠席 

12 岡野 智博 弥栄小学校 PTA  欠席 

13 佐藤 匠 富士見小学校 PTA  出席 

14 岡本 和茂 中央公民館 副会長 出席 

15 浦上 裕史 中央地区内商店街  出席 

16 澤畔 正裕 中央地域包括支援センター  出席 

17 藤井 絵美 中央地区民生委員主任児童委員  出席 

18 山口 紗永子 中央地区民生委員主任児童委員  出席 

19 倉澤 良明 公募委員  出席 

20 牛尾 良一 公募委員  出席 

21 佐藤 要子 公募委員  出席 

 


